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In data 12 marzo 2019, alle ore 13.30 presso l’aula “Luisa Mucciante”, a seguito di regolare 

convocazione, si riunisce il Gruppo Assicurazione Qualità del Corso di Studio in Lettere per 

discutere il seguente punto all’ordine del giorno: 

 

1) monitoraggio qualità offerta formativa; 

 

Sono presenti i seguenti docenti: Prof. Mario Cimini, Prof. Rossella Bianchi, Prof. Anna 

Enrichetta Soccio, prof. Emiliano Picchiorri. Assente il rappresentante degli studenti (il sig. 

Giuseppe Staniscia, che faceva parte del Gruppo, si è laureato e dunque si è in attesa di avere 

il nominativo dello studente che lo dovrà sostituire). 

Presiede la riunione il Prof. Mario Cimini (che provvede anche alla redazione del verbale). 

Constatata la presenza del numero legale, il Presidente apre la seduta. 

 

Il Presidente fa presente che un puntuale commento sull’andamento della didattica potrà 

essere prodotto una volta che saranno disponibili i dati statistici a fine anno accademico; 

tuttavia alcune valutazioni possono essere fatte già da ora, avendo come riferimento gli 

obiettivi stabiliti nel Rapporto di Riesame Ciclico approvato dal CdS nella seduta del 21 

novembre 2018, per quanto alcuni di essi siano riferiti ad un periodo medio-lungo. In 

particolare, riguardo alle linee strategiche individuate in quella sede, osserva: 

1. In merito alla “necessità di procedere ad una revisione dell’Ordinamento in modo da 

rinsaldare la coerenza formativa e implementare le attività di supporto ai percorsi 

professionalizzanti”: l’obiettivo è praticamente conseguito essendo in via di approvazione 

definitiva da parte del CUN il nuovo Regolamento del CdS. Il nuovo strumento 

comporterà senz’altro un positivo aggiornamento dell’offerta formativa. 

2. In merito alla necessità di “consolidare il rapporto con gli interlocutori che offrono 

possibili sbocchi occupazionali per i laureati, ampliando lo spettro di enti ed istituzioni 

che accolgono gli studenti per periodi di tirocinio e stage e, nello stesso tempo, 

impostando un processo di valutazione dell’efficacia formativa dei tirocini stessi”; il 7 

marzo 2018 si è tenuto un incontro con i responsabili/referenti di alcune fra le più 

significative strutture lavorative presenti nel territorio che ha visto una buona 

partecipazione degli stakeholders e da cui sono emerse utili indicazioni.  

3. In merito alla necessità di procedere ad una “razionalizzazione dei piani di studio, del 

calendario didattico, e della coerenza tra programmi di studio e obiettivi del CdS”: il 

Regolamento relativo all’a.a. 2019/2020, sulla base del nuovo Ordinamento, concorrerà 

sicuramente al raggiungimento dell’obiettivo di rendere più razionali i piani di studio; 

grazie al supporto del personale di segreteria, il calendario didattico delle lezioni è stato 



modificato in maniera da evitare sovrapposizione di orari, almeno per le discipline 

obbligatorie. Si può ovviamente migliorare il quadro per quanto riguarda quelle a scelta 

dello studente. Per quel che concerne la coerenza tra programmi di studio e obiettivi del 

CdS, una specifica azione sarà adottata in vista della predisposizione dei Syllabus per il 

prossimo a.a. 

4. In merito alla necessità di “rafforzare il processo di internazionalizzazione del corso 

lavorando sul miglioramento della conoscenza delle lingue straniere da parte degli 

studenti e sull’orientamento riguardo alle possibilità offerte dai programmi Erasmus”: 

nonostante l’Ateneo abbia avviato uno specifico programma per consentire agli studenti di 

conseguire le certificazioni linguistiche, resta ancora molto da fare. Nel nuovo 

Ordinamento, tuttavia, il numero di crediti riservati all’idoneità linguistica è stato 

aumentato da 3  a 6. 

5. In merito alla necessità di “corroborare la capacità degli studenti di acquisire un maggior 

numero di crediti in modo da consentire il completamento dei percorsi nei tempi stabiliti 

riducendo il fenomeno dei fuori corso”: per ora non si dispongono di dati che consentano 

di monitorare la situazione, ma indubbiamente l’obiettivo presuppone l’adozione di alcuni 

provvedimenti che rendano più efficace l’azione didattica da studiare appositamente. 

Riguardo a questo ultimo punto interviene la prof.ssa Bianchi, la quale propone l’istituzione 

di un gruppo di lavoro che rilevi sovrapposizioni nei programmi dei diversi corsi, ma anche di 

incrementare le azioni di tutoraggio. Il Gruppo concorda. 

In relazione al punto 4 interviene anche la prof.ssa Soccio, che fa presente come si stia 

adoperando per rendere più efficiente l’attività del CLA (Centro Linguistico di Ateneo). 

Rappresenta, inoltre, come a breve sarà reclutato dal DILASS un ricercatore di Lingua Inglese 

che potrà fornire uno specifico servizio per la formazione linguistica degli studenti. Il Gruppo 

prende atto.  

Seguono vari altri interventi a commento delle linee esposte dal Presidente. 

 

Alle ore 14.30 il Presidente toglie la seduta. 

 

Il Presidente  

Prof. Mario Cimini 

 

 


